



DIARIO DE BURGOS

DE AVISOS Y NOTICIAS

NO SE PUBLICA LOS DOMINGOS

Año I.

Jueves 16 de Julio de 1891.

Núm. 91.

SUSCRIPCIÓN		Número 5 céntimos.	ANUNCIOS	
BURGOS.	Trimestre, pesetas 3'50 Semestre..... 6'50 Año..... 12		En 1. ^a y 2. ^a plana: línea, pesetas 0'25 En las restantes..... 0'10 Esquelas de defunción y aniversario desde 5 pesetas en adelante. Comunicados a precios convencionales. Se reciben anuncios y suscripciones en la Administración y en la librería de D. Calixto Avila.	
FUERA..	Trimestre, pesetas 4'50 Semestre..... 8 Año..... 15	Imprenta, Redacción y Administración ISLA, 31 Pago adelantado		
EXTRANJERO Y UL- TRAMAR.....	Año.. 30			

BOLETÍN RELIGIOSO
SANTO DE HOY.—Ntra. Sra. del Carmen, el Triunfo de la Santa Cruz.
SANTO DE MAÑANA.—San Alejo, confesor.

ESTADO DEL TIEMPO
 Temperatura á la sombra en el día de hoy: á las 9 de la mañana, 24°; á las 3 de la tarde, 28°
 El barómetro marca variable con tendencia á buen tiempo.

 Agua de Seltz á 10 céntimos el sifón. Abonos: por 12 sifones, 4 y medio reales; por 24 sifones, 8 reales.
 Gaseosas: botella grande, 25 céntimos; Idem pequeña, 15 céntimos.

FARMACIA DE ESCOLAR

Plaza de Prim, 19.

LA PARISIENNE.—Véase anuncio pág. 14

Manuel Rico y Gil, banquero.—Véase anuncio pág. 14.

BAÑOS DE LOS JARDINES: Puebla, 35.—Año 1891.—Desde 1.º de Julio á 30 de Septiembre.—Precios: por un baño, 4 reales; por un abono de nueve baños, 31,50 reales.—Se preparan baños sulfurosos.

PERDIDA.—Se suplica á quien se haya encontrado una cruz de brillantes con cadena añadida, de oro ambos objetos, que se extravió en la noche del 13 del corriente, la entregue en la calle de Santander, núm. 18, principal, donde se le gratificará y darán las señas.

LA SOLEDAD

Fábrica de baules y maletas.—Premiada en varias exposiciones.—Proveedor de la Real Casa.—Francisco Cebrian.—Lain-Calvo 27.—Próxima la temporada de baños, tengo el gusto de ofrecer á mis numerosos clientes, un completo y variado surtido en *baules mundos, americanos, correos, y maletas* de todas clases desde 14 reales en adelante. Esta casa es la única que tiene la *maleta, alta novedad* en cuero de cuatro aros.—Precios baratísimos.—No confundirse.—Lain-Calvo, 27.

Aguas azoadas.—Curan toda clase de catarros, angina faringitis, asma, etc.

CRÓNICA LOCAL

Nuestro amigo el relojero mecánico Sr. Ocejo ha sido nombrado miembro correspondiente de la Academia Parisien de los Inventores, y ha obtenido un precioso diploma con medalla de oro.

Esta atención extraordinaria por parte de los hombres ilustrados de la vecina república acusa indudablemente algo de nuestra indiferencia y apatía para con los artistas y hombres eminentes de España.

Felicitemos de todas veras á nuestro querido amigo por el premio que justamente han merecido sus inventos y señala los trabajos.

Los RR. PP. Jesuitas acaban de hacer en su iglesia de la Merced de esta ciudad una instalación de los relojes eléctricos inventados y contruidos por el Sr. Ocejo.

En el segundo expreso de esta mañana ha llegado á esta ciudad el eminente poeta y escritor público el ex-ministro D. Gaspar Nuñez de Arce, hermano del director de la Sucursal del Banco de España de esta población.

El distinguido hombre público permanecerá con su familia algún tiempo en esta capital.

También ha llegado el Excmo. Sr. Capitán General del distrito D. Luis Maria Pando.

Además de los religiosos cultos con que el regimiento de San Marcial ha obsequiado hoy á su excelsa patrona, han querido proporcionar los dignos jefes y oficiales del cuerpo un día de solaz á los individuos de la clase de tropa, tan codiciosa á causa de lo reglamentado de la vida militar de esta clase de expansiones. Por la mañana se les ha condimentado en la nueva cocina parisien café con leche, que se ha servido á cada individuo, y además un panecillo.

El rancho extraordinario que hoy han tomado ha consistido en estofado de ternera con guisantes y chuletas; en la paella de los sargentos han abundado los pollos, la ternera y el jamón con exquisitos postres, vinos y licores, salchichón, quesos variados é infinidad de pastas.

En Bilbao han sido desechadas varias latas de petróleo, que, según aseguran, han salido para Santander y Burgos, donde se expenderán á 15 centimos cada una.

No estará de más advertirlo, para que el público no sea víctima de un engaño perjudicial y manifiesto.

Se han denunciado algunos patios por falta de limpieza.

Hace falta no perdonar medio para que por todos se cumplan las prescripciones de policia interior, y para que la salud que disfrutamos continúe.

De otro modo, y con los calores que se esperan, será difícil que no se resienta en los días caniculares.

Trátase de formar en esta ciudad un Círculo de Cazadores con objeto de concluir de una vez con los abusos que se cometen con la ley de caza, convirtiéndose los socios en verdaderos fiscales, digámoslo así, de autoridades y contraventores.

Para pertenecer al Círculo, lo primero que se necesitará será, según noticias, presentar la licencia de caza, porque los individuos que han de formar la anunciada sociedad serán los primeros en respetar las prescripciones legales.

Se ha concedido vacaciones á los alumnos de las escuelas públicas rurales, para que los jóvenes puedan ayudar en su casa á las familias en la recolección que ha comenzado.

Se halla entre nosotros el notabilísimo especialista en las enfermedades de las vías urinarias Dr. D. Enrique Suender.

Su venida á esta población obedece al deseo de buscar datos biográficos del céle-

bre médico del siglo D. Francisco XVI Díaz, natural de Rioseras, que ejerció la medicina en Burgos durante bastantes años, y que, adelantándose mucho á su siglo, fué el primero que trató de un modo verdaderamente científico las enfermedades de la orina.

El Dr. Suender se halla hospedado en la fonda del Norte, donde ha sido visitado por sus numerosos amigos.

Sea bien venido.

Muy pronto, según informes fidedignos de *La Correspondencia*, se colocarán los andamios para comenzar las obras de reparación en las artísticas torres de la catedral de Burgos.

Se han demolido algunas construcciones que rodeaban el templo metropolitano con objeto de aislarle lo que sea posible.

Hoy ha amanecido el día con tendencia á la lluvia.

Según noticias recibidas de diferentes puntos de Castilla, el agua se ha generalizado, proporcionando á los campos grandes beneficios.

En la Audiencia territorial de Burgos se ha fallado el antiguo pleito entre la villa de Laguardia, por una parte, y la de Elciego y algunos pueblos de Rioja por otra, sobre si éstos tenían solo derecho á pastos, ó lo tenían también á los demás productos en parzonería con la capital de Rioja.

El Tribunal ha declarado en su sentencia este último extremo en favor de Elciego y demás pueblos reclamantes.

Se ha autorizado á la sociedad «Vasco Asturiana» para que pueda remitir á Burgos 25 cajas de dinamita y una de cápsulas.

Ha salido de esta población, para visitar sus posesiones de la villa de Zazuar el hermano del Gobernador militar de este distrito D. Santiago Sanz Pastor.

El precio de la carne ha subido á tal punto como en tiempos normales no se había conocido en Burgos.

En cambio en Palencia, que dista pocas horas de Burgos, se vende ese necesario artículo casi á la mitad que nos cuesta por aquí.

¿En qué consiste esa notable diferencia? ¿No hay autoridad que se fije en esta desproporción?

Ha sido nombrado oficial de quinta clase de la Administración civil de este Gobierno de provincia D. Clemente Saiz Adán.

Otra víctima más cuenta el petróleo.

En Zamora ha fallecido una señora á consecuencia de las quemaduras que sufrió, por habersele incendiado un quinqué.

Sirva de aviso esta nueva desgracia, y procuren los que manejan estos aparatos recordar los frecuentes siniestros que causa el petróleo.

Se halla en Vitoria con licencia D. Federico Ferrer, gobernador que fué de esta provincia y en la actualidad lo es de Castellón de la Plana.

Ha sido destinado á continuar sus servicios á la estación de Miranda de Ebro el oficial segundo de la Central D. Andrés Serrano Almería, y á la misma estación, con cargo de oficial segundo, el supernumerario de Javea, D. Juan Llamas y Estévez.

Por la Dirección general de Instrucción pública se ha dispuesto que en lo sucesivo se tenga como general la doctrina establecida en el artículo 189 de la ley de Instrucción pública, y que, en su consecuencia, se considere derogado en este punto

el reglamento de 7 de Diciembre de 1888 y cualquiera otra disposición que autorice el pase de las escuelas superiores á elementales, ó viceversa, en concurso de traslado y ascenso.

La desgraciada y tristemente célebre loca de Yudego, que dos veces atentó contra su vida, y que en una de ellas se arrancó hasta 18 onzas de manteca, y en la otra se cortó los intestinos, aún vive, contra todo lo que opinaban los hombres de ciencia.

En el día 12 del actual, y hora de las cinco de la tarde, por cuestiones de riego, se suscitó una acalorada reyerta entre los vecinos de la villa de Fuentespina (Aranda) Doroteo Gonzalez, Ambrosio Ponce, Cayetano Serrano y Matea Velazquez, resultando el Ambrosio con dos heridas en la espalda, Cayetano con una en la nariz y con dos en el vientre la Matea.

Curados por orden del Sr. Juez municipal por el médico de la villa, éste declaró las heridas de carácter reservado.

Con sentimiento hemos sabido que ha sido declarado cesante nuestro particular amigo D. Pedro Echevarria, oficial de quinta clase, con destino á este Gobierno.

Funcionario recto y complaciente con el público, será sentida por todos la separación de nuestro buen amigo.

Mercados.—Se han vendido en la pescaderia en el día de hoy: congrio y merluza á 1,80, calamares á 2,50 y sardinas á 0,70.

El congrio se concluyó inmediatamente.

Posteriormente se recibió una nueva partida de congrio, que se vendió á 1,50 pesetas el kilo, los calamares sufrieron también baja en el precio, vendiéndose á 2 pesetas.

—En la mañana de hoy se han sacrificado en el matadero público de esta ciudad 10 bueyes, 4 terneras, 9 carneros, 15 ovejas y 2 cerdos.

—El mercado de cereales de hoy no ha tenido tantos ingresos como los dos anteriores.

Se ha vendido el trigo mocho de 42 á 43 rs. fanega, el rojo de 41 á 42 y 1/2, el álaga á 40, 39 y aún á 38, la cebada de 30 á 32, si bien en el almacén del comisionista D. Ildefonso Gutiérrez se vende este grano de pienso á 29 rs. fanega, y espera una gran partida que expondrá á 30 rs.

De los demás granos apenas se presentan ingresos.

El labrador en expectativa del tiempo, del cual depende el buen ó mal resultado de la cosecha.

Boletín militar.—*Servicio de la plaza para el día 17.*—Parada, regimiento infantería de San Marcial; hospital y provisiones, Lealtad, 6.º capitán; vigilancia, los cuerpos de la guarnición. —El general gobernador militar interino, *Quijada*.

Necrología.—En el día de ayer tan solo se dió sepultura en el cementerio público de esta ciudad al cadáver de la niña de 15 meses Juana Rueda del Corro, que vivía, Alvar-Fañez, 7.

CARTA DE MADRID

Madrid 15.

Impresiones del día.—Nada ha ocurrido hoy de particular, si se exceptúa el hecho de haber suspendido sus tareas los Cuerpos Colegisladores.

Cuando vuelvan á reunirse habrá nuevo ministerio, habrá salido de Gobernación el Sr. Silvela, y se hallará en condiciones de presidir el Congre-

so, á cuyo efecto, al reanudarse los trabajos parlamentarios, se dará por terminada la actual legislatura y se procederá á la elección de la nueva mesa, que presidirá el actual ministro de la Gobernación.

La gente, pues, se despide hasta el otoño, y algunos ministeriales se han despedido de varios ministros como á tales ministros, hasta nunca.

La verdad es que todos verán desaparecer con gusto del ministerio á ciertas personalidades, y no serán los amigos del Gobierno los que menos se alegrarán de que así suceda.

Los periódicos han vuelto hoy á hacerse eco de rumores de crisis; pero lo cierto es que no se les da crédito á pesar de ser ministeriales quienes los propalan.

A las seis ha marchado á Alzola el Sr. Sagasta, que ha sido despedido en la estación por muchísimos de sus amigos políticos, que formaban un buen contingente.

Al ponerse el tren en marcha ha sido objeto de señaladas muestras de cariño por parte de sus correligionarios.

Claro es, que la manifestación no ha resultado tan brillante como en el pasado; pues entonces acababa de dejar el poder el jefe del partido liberal; pero esto no empece para que este año haya habido manifestación con motivo de la salida á baños del Sr. Sagasta, y que ésta haya sido verdaderamente importante.

Congreso.—Abierta la sesión, el Sr. Ballesteros hizo varias preguntas referentes á Cuba de interés particular, y el Sr. González Chermá explanó una interpelación sobre la influencia del caciquismo en la provincia de Castellón.

El presidente del Consejo de Ministros, de uniforme, leyó el decreto de suspensión de las sesiones, y se levantó la sesión.

Se insistía esta tarde en que los ministros se reunirían en Consejo esta tarde, pero los rumores no se han confirmado.

Lo celebrarán mañana después del Consejo con la Reina.

Firma de la Reina.—Hoy ha correspondido despachar con S. M. á los ministros de la Guerra y de Marina.

El primero ha presentado á la firma los siguientes decretos:

Promulgando las leyes fijando las fuerzas de tierra para el año económico de 1891 á 92 y aumentando el sueldo á los jefes y oficiales del ejército.

Admitiendo la dimisión al Gobernador militar de Pinar del Río, señor Sánchez Teija, y nombrando para sustituirle al Sr. Suez, que ocupa actualmente este cargo en Valencia. En este punto y empleo le reemplaza el Sr. Gobar, actual Gobernador del Castillo de Monjuich.

Ascendiendo á brigadieres á los Sres. Benavides y D. Juan Guerrero,

Y nombrando jefe de brigada de la Capitanía general de Madrid á don José Bosch.

De Marina han sido firmados los siguientes decretos:

Promulgando la ley fijando las fuerzas navales para el año 1891-92.

Ascendiendo á primer maquinista á D. Joaquín Agustí, y á capitanes de fragata á D. Tomás Corballo y á D. Miguel Pascual de Bonanza.

En el Senado.—Se ha abierto la sesión á las dos y media, y han sido aprobados varios dictámenes de carreteras y ferrocarriles que figuraban en la orden del día.

Al presentar, para ser aprobado definitivamente, el proyecto de ferrocarriles de Portugaleta á Santurce, el Sr. Botella ha pedido que se contara el número de senadores, y como no llegaba al que previene el reglamento, no ha podido recaer acuerdo.

A las tres, el Sr. Cánovas del Castillo ha entrado en el salón de sesiones. Vestido de uniforme ha subido á la tribuna y ha leído el decreto suspendiendo las sesiones de Cortes en la presente legislatura.

El número de senadores que han oído la lectura del decreto ha sido muy escaso.

Lo del Banco.—Hoy han sido en menor número los que han ido á cambiar billetes.

El Banco ha continuado dando en los cambios plata divisionaria.

La Casa de moneda ha entregado hoy al Banco 60.000 duros acuñados.

NOTICIAS GENERALES

La *Gaceta* de ayer contiene las siguientes disposiciones:

Hacienda.—Ley relativa al aumento de emisión de billetes del Banco de España.

—Otra sobre el anticipo de 150 millones al Tesoro por el Banco de España.

—Otra autorizando al gobierno para emitir títulos de Deuda pública con 4 por 110 de interés anual, por 250 millones de pesetas.

—Otras concediendo varias transferencias de crédito.

—Real decreto disponiendo la inversión de los 50 millones que por la ley del anticipo del Banco quedan á disposición del ministro de Hacienda desde 1.º de este mes.

—Otros sobre movimiento del personal.

Presidencia.—Real decreto decidiendo á favor de la administración una competencia suscitada entre el gobernador de la provincia de Santander y el juez de instrucción de Reinosa.

Guerra.— Reales decretos referentes á movimiento del personal.

Gobernación.— Reales decretos disponiendo se proceda á la elección parcial de un diputado á Cortes por los distritos de Archidona (Málaga), Ciudad Rodrigo (Salamanca) y Puebla de Trives (Orense.)

Ultramar.— Real orden jubilando al registrador de la Propiedad de Bejuca (Cuba), D. Maximino Ferrer.

—Otra aprobatoria de los nuevos itinerarios de comercio de la línea principal de las Antillas.

Los antiguos historiadores nos han hablado siempre de un lago artificial, el lago Moeris, que servía para depósito de agua en Egipto.

Herodoto cuenta que este lago tenía un perímetro de 660 kilómetros, y una profundidad de 80 metros, y que estaba en comunicación con el Nilo, mediante un canal de grandes proporciones.

Un ingeniero americano ha encontrado ahora el lugar donde este lago estaba, que era precisamente al Sudoeste de Travum.

Este ingeniero ha tenido la idea de volver á llenar el antiguo depósito, habiendo conseguido ya que el director de Obras públicas de Egipto acepte tal proposición, ordenando el principio de los trabajos.

Una vez terminada la obra, podrá contener el lago unos 6.000 metros cúbicos de

agua, que será utilizable, entre otras cosas, para el riego de muchos terrenos, donde la fertilidad había disminuído bastante desde hace veinticinco años.

Como ya se hizo en igual época del año anterior, en algunas provincias se está proce tiendo al embargo de los cereales pertenecientes á algunos labradores que tienen descubiertos por contribuciones.

En vista de esto, alguno de los embargados se han negado á segar, diciendo que supuesto que el grano ha de ser para el Fisco, que lo siegue éste.

Según informes de personas bien enteradas, las artículos del convenio con los Estados Unidos referentes á la importación de harinas extranjeras en Cuba, no son de los que empiezan á regir en 1.º de Agosto próximo, sino que estarán en vigor hasta el año 1892.

El ministro de Hacienda ha dispuesto que no se creen, como en años anteriores, plazas de temporeros para los servicios de matrículas y amillaramientos, y que el personal de plantilla realice esos importantes trabajos en horas extraordinarias.

Dice un periódico de Málaga:

«De un hecho cómico hemos oído hablar, suceso ocurrido en Málaga recientemente.

Se trata de uno de tantos jóvenes procaces que alardean de Tenorios, Tiempo hacia que, con insistencia digna de mejor causa, venía persiguiendo á la honrada esposa de un no menos honrado obrero que pasa en su taller la mayor parte de la vida.

Ofendida ella de que se la persiguiera con un fin tan ilícito, decidióse á referirle lo que le ocurría, no á su marido, cuya cólera le espantaba, sino á un hermano suyo.

Y, puestos de acuerdo, resolvieron dar una lección al Tenorio incipiente para que la burla surtiese su efecto.

Con este fin fingió ella conceder una cita al enamorado galán, cita hecha con el mayor misterio: tenía que entrar á oscuras, después que el marido se marchase.

Así sucedió; pero una vez dentro, sintióse ruido; un hombre se acercaba; la esposa fingió un gran temor; dijo que era el marido el que volvía, y condujo al Tenorio á la habitación, empujándolo con bastante violencia.

Allí había preparada una gran tina, llena de agua hasta los bordes, donde el enamorado cayó con chaleco blanco y todo, ahogando sus gritos por temor á la paliza del marido.

Después trajeron luz, sacáronle de allí hecho una sopa y tiritando de frío, más muerto que vivo.

Ha tenido que guardar cama algunos días, y de su pasión se ha curado completamente.

Quedó en el fondo de la tina».

Los marqueses de Comillas, queriendo llevar á cabo el proyecto de su antecesor, el excelentísimo Sr. D. Antonio Lopez, han ofrecido á Su Santidad un hermoso edificio en Comillas, cuyo valor asciende á cinco millones de reales, para establecer en él una Universidad que responda al piadoso fin que se propuso su cariñoso padre: tratar de crear un Seminario Conciliar para el clero español y al que habían de concurrir jóvenes de todas las diócesis.

Los donantes se comprometen á satisfacer los gastos del profesorado y demás atenciones del nuevo centro de instrucción, si bien desean que los Prelados de España envíen al mismo seis jóvenes inclinados á la carrera eclesiástica, costeando su alimentación de las becas reservadas á cada uno de los señores Obispos en sus respectivas diócesis.

El Santo Padre ha bendecido tan piadoso ofrecimiento, prometiendo secundarlo con toda solicitud é interés.

El ministerio de Estado publica en la *Gaceta* una importante circular dirigida al cuerpo diplomático y consular en América. En ella, después de consignarse las razones en que ha solido fundarse la emigración de nuestros obreros á otros países extraños, y los engaños en muchas ocasiones sufridos por los mismos, así como la necesidad de que no siga el citado movimiento de emigración, se dice:

«Caidos en desuso los antiguos procedimientos restrictivos para dificultar la emigración, y consagrado en nuestros preceptos legales el principio de libertad que el obrero tiene de buscar el sustento donde su voluntad le lleve, la acción del gobierno debe forzosamente limitarse á estudiar las verdaderas condiciones del trabajo en los puntos donde se dirige la corriente de la emigración española, y ver si puede encauzarla en los límites del propio suelo, ó dirigirla á nuestras posesiones ultramarinas, tan faltas por desgracia de brazos para sus explotaciones agrícolas e industriales, sumando así fuerzas á la producción nacional, que de otra suerte, esparcidas en el exterior, se pierden para la patria.

Dícese que la Inspección general de Infantería tiene preparado un proyecto, según el cual no se concederán pases á la escala de reserva, sino á la situación de retiro, con el correspondiente al empleo superior inmediato, á todos los jefes y oficiales que lo necesiten y se hallen en determinadas condiciones de antigüedad, efectividad y servicios.

Ayer debieron ser ejecutados en Cartagena los reos del crimen de la calle de San Roque.

En el ministerio de Hacienda se verificó ayer la subasta de suministro de 50.000 kilos de plata para la acuñación y reacacuñación de moneda.

Las proposiciones aceptadas son cuatro, dos del Banco de España y dos del Unión Bank, resultando hecha la adjudicación en la siguiente forma:

Veinticinco mil kilos al Banco de España, al tipo de 184'25 pesetas el kilo.

Quince mil al mismo establecimiento, á 185'25 pesetas.

Cinco mil al Unión Bank, á 184'85 pesetas.

Cinco mil al mismo establecimiento á 183'90 pesetas.

Despachos recibidos de California manifiestan que el calor es allí intolerable, habiendo subido el termómetro en San Francisco y en otras ciudades á más de 100 grados, y llegando un día á 110. En un solo día murieron de insolación cuatro hombres en la pequeña población de Stockton.

La acuñación hecha por las Casas de Moneda de los Estados Unidos durante el mes de Julio representa las siguientes cantidades: oro, 1.817.932 pesos; stand, 2.786.110; plata menuda, 301.094; moneda de cobre 64.840; total 4.969.976 pesos.

En Manzanares ha fallecido hace pocos días Teresa Porras, á la edad de ciento tres años y siete meses, dejando la siguiente descendencia: una hija, seis nietos, treinta y dos viznietos y siete tataranietos.

Trátase de fundar en Zaragoza una sociedad con cuatro millones de capital para la elaboración perfecta de los vinos destinados á la exportación.

Servirán de base para la elaboración uvas de regadío: las de Somontano, Huesca, Cuenca del Jalón y Huecha y zona de Cariñena.

Han terminado las oposiciones para el ingreso en el cuerpo de aspirantes á registradores de la propiedad.

El número de plazas sacadas á oposición era de 50, y el de opositores aprobados 157.

Según nuestros informes, la propuesta se ha elevado á 113, y parece que se trabaja para conseguir que sean propuestos todos los aprobados.

Dice *El Noticiero*, de Barcelona:

«Ayer era el tema de todas las conversaciones en la vecina villa de Gracia un casamiento que, por lo original, ha llamado la atención de aquellos vecinos. Se trata de un joven de veinticuatro años que se ha unido en santo lazo con su nodriza, que cuenta cincuenta y cuatro Añiles.»

La Alianza de Agricultores, cuyo comité se halla establecido en Chicago, ha pasado una circular á los dos millones de miembros que la componen, encargándoles la necesidad de no vender las cosechas de trigos de este año, con objeto de arruinar á los pequeños negociantes que han estado especulando con los granos de clases baratas, obligándoles así á subir los precios.

La circular termina recomendando el precio de 1'59 dollars «bushel» como míni num.

Tan pronto como recoja las firmas del Ayuntamiento de Haro, saldrá una comisión de dicho pueblo para Madrid con objeto de solicitar del Consejo del Banco la creación de una sucursal en tan importante plaza comercial.

Con este motivo asegura el *Postillón de la Rioja* que no hay ningún comerciante ni industrial de la misma que se oponga á la idea, lo cual celebraremos mucho, porque así conseguirán, á no dudar, lo que se proponen.

Lo malo es si la afirmación del colega peca algo de optimista.

Son innumerables los telegramas que el señor ministro de la Guerra está recibiendo de todos los puntos de España donde hay guarnición.

En todos ellos se manifiesta el entusiasmo que hay en el ejército por las leyes últimamente votadas por las Cortes y que benefician mucho á los jefes y oficiales de la milicia española.

El acuerdo del Círculo de la Unión Mercantil, de Madrid, de que el comercio de la corte no admitiera en pago de sus ventas los billetes del Banco de España, ha dado motivo, aun no habiéndose cumplido, á escenas y carteles verdaderamente cómicos.

Un vendedor de horchata llevaba en el pecho el siguiente cartel: *Se vende horchata: 10 céntimos vaso. — No se admiten billetes.*

En cambio unas protectoras del Banco, que habían establecido su puesto de peñadoras en la Ribera de Curtidores, decían en un flamante cartel: *Se peinan mujeres á 20 céntimos. — Se admiten belletes.*

Ha empezado á tenderse la línea telefónica que ha de unir á Irún con la ciudad de Fuenterrabía, haciendo á su vez el servicio telegráfico con el resto de España.

Se ha fugado del castillo de Santa Catalina, donde estaba preso, el teniente de infantería de Marina D. M. A. D., disfrazándose con la ropa que usan los artilleros para el trabajo mecánico.

Si los extremados calores que sentimos desde hace días se sostienen y continúan, dentro de poco tendrá que comenzar la siega del trigo, siquiera la granazón se haya efectuado en malas condiciones, á fin de evitar otros perjuicios que aminoren la cosecha.

Durante la semana pasada han entrado en el puerto de Bilbao 97 buques, 72 de vapor y 25 de vela.

El número de buques que salieron del frecuentado puerto fué de 90, de vapor 75 y 15 de vela.

La campana de Toledo, la de Moscou y las no menos célebres que oímos á lo mejor sin saber donde suenan, van á recibir un rudo golpe con la inauguración de la montada recientemente en la basílica de Montmartre, en París. *La Saboyana*,

que con este nombre ha sido bautizada, pesa 25.000 kilogramos; sus campanadas se harán oír á 40 kilómetros de distancia, y más, y su sistema de rotación, que es complicadísimo, será movido por el vapor.

CONOCIMIENTOS UTILES

Nuevo invento.

En Río Janeiro acaba de inventar un tal Barboza de Souza un aparato de transmisión submarina de las cartas, que está llamado á producir inmensos beneficios á la humanidad, no sólo por lo que habrá de abreviar las operaciones mercantiles sino por lo que ha de contribuir á estrechar las relaciones de unos pueblos con otros.

El sistema redúcese á efectuar la transmisión de la correspondencia por medio de tubos pneumáticos, á semejanza de lo que presintieron Robida en su Siglo XX y Bellarmy en su Año dos mil.

Colocada una carta ó un pliego cualquiera en el tubo conductor, sólo tardará un día para llegar á Europa desde la capital del Brasil, empleando una velocidad de seis kilómetros por minuto, ó sea sesenta leguas por hora.

En una experiencia verificada hace dos meses en un inmenso lago, uno de los invitados escribió una carta, que colocó en el tubo conductor, dentro de un estuche de metal. Puesta en movimiento la máquina, recibióse la carta en el extremo opuesto con la rapidez de una bala de fusil.

El sexo en los huevos.

Sabido es que no todas las personas tienen buena mano para sacar pollos, y que no carece de importancia el problema de averiguar si, echados los huevos á la clueca, ó colocados en una incubadora, han de obtenerse pollas ó pollos.

Algún periódico extranjero pretende que se puede averiguar si es macho ó hembra el ave que salga del huevo despues de la incubación. Basta fijarse en la situación del hueco que se observa en el interior de todo huevo; es decir, de la llamada *picadura* vulgarmente.

Cuando ésta se halla situada en el centro, el nuevo ser resultará macho, y hembra si se inclina á un lado.

Como es fácil comprobar el hecho, llamamos la atención de las personas que puedan hacer observaciones.

TELEGRAMAS DE LA AGENCIA FABRA.

Paris 15.—Apertura de la Bolsa de hoy, 4 por 100 exterior español 73,50, 73,43.

Londres 15.—Apertura de la Bolsa de hoy, 4 por 100 exterior español 73,25, 73,37.

Buenos Aires 15 (servicio particular de la agencia Fabra).—Cotización del oro en el día de ayer, 359.

El Cairo 15.—Reina grandísima alarma, por haber estallado el cólera en La Meca (Arabia).

Se dice que los primeros casos han sido de carácter grave. El Gobierno ha dictado enérgicas medidas sanitarias en los puertos del Mar Rojo para evitar la propagación de la epidemia.

Nueva York 15.—Al procederse ayer á la descarga del vapor *General Booth*, en el puerto de Brooklyn, ocurrió una sensible desgracia, que ha producido gran sensación.

Una de las cajas de dinamita, que constituía parte del cargamento del buque, estalló en el momento de ser transportada por los obreros.

Dos de éstos quedaron instantáneamente muertos, y uno de ellos horriblemente destrozado.

El maquinista del buque y un ayudante de éste recibieron también heridas de grandísima consideración.

El vapor recibió también averías graves.

Berlin 15.—La prensa oficiosa sigue negando la existencia de negociaciones entre los Gobiernos de Alemania y Rusia para la celebración de un tratado de comercio.

Añaden que en la actualidad no hay pendiente ninguna cuestión económica entre ambas naciones.

Tunez 15.—El *Diario oficial* ha publicado el decreto fijando el franco como unidad monetaria en toda la Regencia.

El tipo de las nuevas monedas será el de 20 y 10 francos para las de oro, y dos, uno y cincuenta céntimos para las de plata.

Otro decreto dispone que la moneda tunecina actualmente en circulación será retirada y sustituida por la nueva.

El canje se hará inmediatamente, pues ya se han recibido en Tunez grandes remesas de la nueva moneda.

Paris 15.—Los calores reinantes continúan beneficiando mucho el estado de los viñedos, que se hallaban muy retrasados con motivo del crudo invierno sufrido.

La vegetación, pues, se ofrece en buenas condiciones, si bien un tanto retrasada, que hará aplazar algo las operaciones de la vendimia.

En los departamentos del Mediodía las noticias acusan algún recrudecimiento en el mildew, pero esta plaga es vigorosamente combatida.

En la Dordoña la uva se muestra en perfecto estado de madurez, y todo acusa una buena cosecha, solo comparable á las famosas de 1875.

Otro tanto ocurre en la Charente inferior y superior.

En precios no hemos sufrido variación, siguiendo cotizándose los de la semana anterior.

Bruselas 15.—El ministro de Francia en esta corte, Sr. Bource, al recibir ayer una colonia francesa con motivo de la fiesta nacional, pronunció un discurso afirmando la verdadera amistad que Francia tiene para con Bélgica, á la cual desea ver libre é independiente.

Terminó protestando contra las insinuaciones que se pretendan hacer en contrario.

Paris 15.—Numerosos obreros y empleados de la compañía del ferrocarril de París, Lyon y Mediterráneo se han declarado en huelga esta mañana.

Londres 15.—Noticias que acaban de recibirse de Chile dan cuenta de haberse librado un importante combate entre el vapor insurrecto *Magallanes* y varios barcos del gobierno.

Los insurrectos han obtenido una victoria decisiva el domingo último. Dos barcos del gobierno han quedado completamente destruidos.

SECCIÓN DE ANUNCIOS



ANUNCIOS

PARA

FUNERALES Y ANIVERSARIOS

Se reciben en la imprenta de este periódico hasta las tres de la tarde.

FABRICA DE PAPEL DE HILO

JULIÁN FOURNIER

PLAZA MAYOR, 58

BURGOS

Almacén de papel blanco y pintado para decorar habitaciones.

Librería de primera y segunda enseñanza. Completo surtido en menaje para escuelas.

Objetos de escritorio y dibujo.

Papeles de hilo y naipes litografiados á precios de fábrica.

Acaba do recibirse un completo y variado surtido de perfumería. paraguas, bastones, petacas, carteras, tarjeteros,

boquillas de espuma y ámbar y objetos para regalos en bronces, porcelanas, etc.
Se hace toda clase de trabajos de imprenta.

PRECIO FIJO

Plaza Mayor, núm. 58.

LA ALIMENTACIÓN

al alcance de todos. — Estudios del aparato digestivo, los alimentos y sus adaptaciones. Obra escrita por D. Ramon Avila y Pezuela, Licenciado en Medicina y Cirujía y Medico tocólogo de la Beneficiencia municipal de Burgos.

Consta la obra de un tomo, que se vende á 2 pesetas en la librería y encuadernación de Calixto Avila é hijo, Burgos.

A los señores suscriptores de este periódico, y los que se suscriban nuevamente, se les dará por una peseta 50 centimos.

TALLERES

de

ENCUADERNACIÓN, DORADO Y RAYADO

de

RUFINO S. GONZALO

Encuadernaciones de todas clases de lujo, sencillas, económicas y elegantes.

Libros rayados para banca, comercios, dependencias, etc.

Dorados sobre telas, cuero, sedas, peltos en terciopelo, peluchs, etc.

Completo surtido en carpetas de diferentes modelos y marcas especiales para diferentes usos, muestrarios para viajantes.

Carteras plegantes, forma ministro para la firma, resguardo de valores, pasaportes, inspectores de ferrocarriles, etc.

Estuches de todas clases para joyeros, platería, armas, etc.

Grandes rebajas á los señores editores y casas libreras.

Huerto del Rey, 2 y 4, esquina á la Llana.

Relojería, Platería y Optica

de la

VIUDA DE FEDERICO GARRANZA
Calle del Cid núm. 4. Burgos.

Nuestro sistema de vender con un beneficio limitado, hace que cada día aumente nuestra clientela. Tenemos un surtido extraordinario en toda clase de alhajas en brillantes, diamantes, záfros, perlas, rubíes y esmeraldas, como también en objetos de platería, servicios de mesa y óptica sin competencia.

Se hace toda clase de composturas en relojería, platería y optica.

Relojes desde 5 pesetas.

Todo al contado y garantizado.

NUEVA CAMISERIA

Y GUANTERIA

DE J. DIEZ ORTEGA

Primera casa en sus artículos.

Se acaba de recibir un inmenso surtido de últimas novedades para la presente estación en corbatas, guantes, mitones, abanicos, de Viena y del Japon, sombrillas, bastones, irlandas, batistas, osfork de color para camisas; bisutería, perfumería, confección blanca para señoras, caballeros y niños, y bonitos géneros de punto. En éstos hay preciosos vestidos desde 6 pesetas uno, para niñas y niños.

Esta acreditada casa cuenta hoy con excelente cortador de la casa de Rivas de Madrid, las más afamadas costureras y planchador; y previene al público que hace considerables rebajas de precios en todos los artículos, como de ello podrá convencerse si se digna honrarla con sus encargos.

PLAZA MAYOR, 52

Al público, y no confundirse.

Habiéndome llamado la atención una muestra colocada en un escaparate en la Plaza Mayor, diciendo «primera casa en confección» ya hace 28 años que la hay, la cual puede dar lecciones de dicha confección á varias personas.

No confundirse, que es Lucía Marin, Main-Calvo, 33,

CAMISERIA.

TALLER MECÁNICO

DE

ASERRAR Y MACHIHEMBRAR MADERAS

Especialidad en madera preparada para Silleros á precios económicos.

Fajos de verjilla para cielos rasos de 100 metros lineales, á 2 pesetas fajo.

Entarimado de chopo, de una pulgada de grueso, á 1,50 pesetas metro cuadrado.

Entarimado de pino del país, muy superior al del Norte, teniendo doble duración, de una pulgada de grueso, á 2 pesetas metro cuadrado.

Descuentos según la importancia del pedido.

Dirigirse á Juan G. Zamora, Burgos, Pasaje de la Flora.

GENARO S^{TA}. M^A. LÓPEZ.

9, PLAZA MAYOR, 9.

Comercio de tejidos y ropa blanca, confeccionada para caballeros, señoras y niños.

El dueño de este establecimiento tiene el gusto de ofrecer al público un inmenso y precioso surtido de equipos para novia, desde los más económicos y modestos hasta los más suntuosos; bonitos y elegantes vestidos para niños en corto; escogidos hatillos, faldones de encaje, capas bordadas para cristianar y nuevos y lujosos modelos de capotas y sombreros para niños y niñas.

Antigua y acreditada casa en estos artículos.

9, PLAZA MAYOR, 9.

Regimiento infantería de San Marcial, núm. 46.

Debiendo enagenar este regimiento en pública subasta 2.426 porta-fusiles, 1000 carteras de municiones, 79 cinturones, 99 cartucheras y 99 tahalís, se hace público con el fin de que las personas que deseen tomar parte en la indicada subasta, se presenten á las diez de la mañana del día 20 del actual en la sala de Banderas del cuartel de la Audiencia de esta plaza, á cuya hora se reunirá la Junta Económica del Regimiento para dicha enagenación.

Burgos 13 de Julio de 1891.—El Comandante Mayor, Natalio López.

MANUEL RICO Y GIL

COMERCIANTE BANQUERO

SAN JUAN, 59, ESQUINA A LA DE LA MONEDA

BURGOS

Billetes ó décimos de la Lotería nacional de España.

Se compran los premiados y se facilitan centenas, decenas, billetes dobles en las jugadas de dos series, números fijos y cualquiera otra combinación, con un mes de anticipación al día del sorteo.

Bons de Poste.

Son de pequeñas cantidades, pagaderas en cualquiera administración francesa de Correos.

Valores para inversión de capitales.

Canje de los actuales títulos 4 por 100 exterior por otros nuevos con cupones, SIN COBRAR COMISION.

Cupones.

Se pagan á la presentación los cupones de toda clase de valores corrientes nacionales y extranjeros.

PRÉSTAMOS CON GARANTÍA DE VALORES

Depósitos en efectivo.

Se admiten sin cobrar comisión, para devolver á la vista y á plazo fijo abonando los intereses correspondientes.

Monedas de oro y billetes de Bancos extranjeros.

Se toman con premio y facilitan cotizaciones diarias á quien las pida. Unica casa matriculada en la plaza para estas operaciones.

SAN JUAN, 59, BURGOS

MESA DE BILLAR.

Se vende una francesa casi nueva, y se dará muy barata. Informará la Redacción de este periódico.

OFICIAL DE CONFITERÍA

Se necesita uno que esté bien impuesto, para fuera de esta población.

En casa de D. José Mira, droguería, Espolón, 30, informarán.

69 kilos á 16 reales.
Santander, núm. 2, se vende el saco de
almacen de D. Lucio Almdres, calle
Propietario, D. Vicente Sangre. En el
res de la Oca, montada de nueva planta.
brica de cal hidráulica es la de Nanc-

LA MEJOR FA-

Una señora joven desea colocarse de ama de gobierno con un señor sacerdote ó un señor solo. Laín Calvo, 65, tienda darán razón.

LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL



COMPañÍA DE SEGUROS REUNIDOS

GARANTÍAS

Capital social, pesetas.. 12.000.000
Premios y reservas. . . . 39.396.300

Esta gran Compañía nacional ha satisfecho por siniestros, en los veintiseis años últimos, la importante suma de PESETAS 37.705.462.

No hay demostración más evidente de la importancia de una Compañía y del vasto desarrollo de sus operaciones.

Domicilio de la Compañía: Madrid, calle de Orliz, núm. 1.

Subdirector en esta provincia, el Procurador de los Tribunales D. Próspero Gallardo, calle de Vitoria, número, 16, segundo.—BURGOS.

LA PARISIENNE

CAMISERÍA

CRESPO Y COMPAÑIA

30, PLAZA MAYOR, 30

Esta nueva casa tiene el honor de poner en conocimiento de su ya crecida clientela, que para mejor cumplir el numeroso pedido de encargos que continuamente recibe, ha traído de Madrid una buena planchadora, exclusiva para sus encargos.

Equipos para novia y colegial.

Fajas higiénicas hechas por su inventor.

Gran surtido en corsés.

Géneros de punto.

Últimas novedades en corbatas.

CORTE ESPECIAL

HAY un joven en es'a capital que sededica á pintar panderas y abanicos, por ser su especialidad. Es'a administración darán razón.

ULTIMA HORA

(TELEGRAMAS DE LA AGENCIA MENCHETA.)

SERVICIO ESPECIAL DEL "DIARIO DE BURGOS"

MADRID 16.—9,45 m.

La «Gaceta» de hoy publica una aclaración al artículo 32 del Reglamento de los partidos médicos, que dispone que el citado Reglamento debe entenderse sin perjuicio de repestar los convenios que existen entre los Ayuntamientos y los facultativos, siempre que lo desee cualquiera de las dos partes contratantes.

MADRID 16.—9,50 m.

El mismo periódico oficial publica la ley de las gratificaciones á los jefes y oficiales del ejército.

También aparece el decreto fijando las fuerzas de la Península en 90.916 soldados: 20.414 destinados á Cuba y 3.126 para Puerto Rico; todo ello para el contingente del año económico de 1891-92.

MADRID 16.—3 t.

En el consejo de ministros celebrado hoy, bajo la presidencia de S. M la Reina, el Sr. Cánovas hizo el resumen político, ocupándose principalmente de la cuestión arancelaria.

Dijo que el Gobierno esperaba á que el Senado francés ultime el proyecto aprobado en la otra Cámara sobre aumento de los aranceles para la importación de nuestros vinos, á fin de poder formar en su vista los tratados que convengan á España, sirviendo de base las manifestaciones hechas por otras naciones.

Se ocupó también de la necesidad de formar los presupuestos definitivos, cuya difícil tarea se reservarán los ministros para éste verano, teniendo en estudio la manera de reforzar los ingresos á fin de poder cumplir los compromisos adquiridos por el partido conservador en la oposición.

Después habló de política exterior.

MADRID 16.—3,5 t.

El ministro de Gracia y Justicia ha presentado á la firma de la Reina el decreto trasladando al fiscal de la Audiencia de Zaragoza, Sr. Hídalgo, por resultar incompatible á la presidencia de Sala de la Audiencia de Baleares.

Otro indultando de la pena de muerte impuesta á un soldado del ejército de Cuba.

Las mesas de ambas Cámaras han presentado á la sanción real las leyes últimamente aprobadas.

MADRID 16.—4,15 t.

Después de celebrado el Consejo con la Reina, los ministros se han reunido en la secretaría del ministerio de Estado, con objeto de trazar el plan de gobierno para la época de verano.

El Sr. Cos Gayón se mostró partidario de la elevación de los aranceles, como resultado de la información arancelaria practicada.

Dijo que estudiará las reformas conducentes, obrando de acuerdo con el presidente del Consejo y ministro de Estado.

Se cree que en el primer día en que se reanuden las sesiones de las Cortes se leerán los presupuestos definitivos, presentándose también los presupuestos antillanos.

Durante el Consejo, los ministros se ocuparon de otros trabajos secundarios.

MADRID 16.—4,50 t.

Se nota gran desanimación en la corrida extraordinaria de toros dada á beneficio de las víctimas del incendio del Rastro.

MADRID 16.—5 t.

La cotización de la Bolsa en el día de hoy es la siguiente:

4 por 100 interior, 76'30.

Idem Deuda amortizable 89,15.

Acciones del Banco de España, 420,00.

Billetes hipotecarios de Cuba de 1886, 104,55.